
 

Niederschrift 

zur 17. Sitzung 
 des Schulausschusses 

am 25.01.2024 
um 17:00 Uhr im Ratssaal des Rathauses der Stadt Emmerich am Rhein  

Geistmarkt 1, 46446 Emmerich am Rhein 

 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 14.12.2023 
 
 3   04 - 17 1249/2024 Haushaltssatzung für die Haushaltsjahre 2024/2025;  

hier: Beratung in den Fachausschüssen  
        Budget 403 - 415 ”Schule allgemein und Sport” und  
 ”Schulen” 

 
 4   04 - 17 1250/2024 Erstellung eines Konzeptes für alle anstehenden Schulbaumaß-

nahmen unter Angabe der Priorität, des Umfangs und der Kos-
ten;  
hier: Antrag Nr. X/2023 an den Rat der Stadt Emmerich am 
Rhein 

 
 5     Mitteilungen und Anfragen 
 
 5.1     Sachstand Luftreiniger in den Schulen;  

hier: Anfrage von Mitglied Pawlak 
 
 6     Einwohnerfragestunde 
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Anwesend sind: 

Vorsitzende 

Frau Elisabeth Braun  

Mitglieder CDU 

Frau Silke Jelinski  
Frau Irmgard Kulka  
Herr Marco Nadorp als Vertreter für Mitglied Sascha Falk 
Herr Till Nieke  
Herr Marcus Rösen als Vertreter für Mitglied Karl-Heinz Rempe 
Frau Nadja Scherer  
Herr Sven Westhoff als Vertreter für Mitglied Sandra Bongers 

Mitglieder SPD 

Herr Alexander Armasow anwesend ab 17:07 Uhr 
Herr Ludger Gerritschen  
Frau Leonie Pawlak  
Frau Meike Schnake-Rupp als Vertreterin für Mitglied Lars Pooth 

Mitglieder GRÜNE 

Herr Julian Schulz  
Frau Hermine Swhajor  

Mitglieder BGE 

Herr Christopher Papendorf  
Herr Steffen Straver  

Mitglieder FREIE WÄHLER Emmerich 

Frau Sandra Jonkhans als Vertreterin für Mitglied Simon Terhorst 

beratende Mitglieder / Schulvertreter 

Frau Christiane Feldmann anwesend bis 17:25 Uhr (bis einschließlich 
TOP 6) 

Frau Judith Flegel anwesend bis 17:25 Uhr (bis einschließlich 
TOP 6) 

Herr Ralf Wimmers als Vertreter für das beratende Mitglied Ste-
phan Bieke, anwesend bis 17:25 Uhr (bis 
einschließlich TOP 6) 

von der Verwaltung 

Herr Peter Hinze 
Herr Markus Dahms 

Bürgermeister 
Beigeordneter 

Herr Niklas Kehren 
 
Frau Claudia Lindlahr 

Stadtkämmerer, anwensend bis 17:25 (bis 
einschließlich TOP 6) 
Fachbereichsleiterin "Jugend, Schule, Sport" 

Herr Nicolai Lindeboom 
 

stellv. Leiter Fachbereich – Finanzen, anwe-
send bis 17:25 Uhr (bis einschließlich TOP 6) 
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Herr Raoul Schwarz 
Herr Dirk Loock 

Leiter Stabstelle 19 
Sachgebietsleiter "Schule, Sport" 

Herr Domenic Ney Schriftführer 
 
 
 
Gäste 
Herr Rüdiger Helmich Vorsitzender Stadt Sport Bund, anwesend bis               

17:25 Uhr (bis einschließlich TOP 6) 
 
Die Vorsitzende begrüßt den Bürgermeister, die Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter 
der Verwaltung und die Einwohner.  
Sie hofft auch in diesem Jahr auf gute Zusammenarbeit des Ausschusses und eröffnet die 
Sitzung um 17:00 Uhr. 
 
 

I. Öffentlich 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

 
Einwohnerfragen werden nicht gestellt. 
 
  

 
2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 14.12.2023 
  

 
Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die Aus-
schüsse zur Feststellung vorgelegte Niederschrift werden keine Einwände erho-
ben. Sie wird von der Vorsitzenden und der Schriftführerin unterzeichnet. 
 
  

 
3. Haushaltssatzung für die Haushaltsjahre 2024/2025;  

hier: Beratung in den Fachausschüssen  
       Budget 403 - 415 ”Schule allgemein und Sport” und ”Schulen” 
Vorlage: 04 - 17 1249/2024 

  
 
Vorsitzende Braun eröffnet den Tagesordnungspunkt und geht die einzelnen Sei-
ten des Haushalts, sowie die Anträge zur Veränderungsliste, durch. Seitens der 
Mitglieder des Schulausschusses werden hierbei zu den Budgets 403-415 keiner-
lei Fragen gestellt. 
 
Mitglied Swhajor merkt an, dass die Schwerpunkte des Willibrord-Gymnasiums 
u.a. bei „Mensa, Differenzierungsflächen, Unterstützung des Gymnasiums bei der 
Umsetzung des erforderlichen Raumbedarfs“ liegen, bei der Gesamtschule beim 
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„Ausbau des Schulbetriebes der Gesamtschule im Rahmen der weiteren Schul-
entwicklung“. 
Jedoch sehe sie keine weitere Entwicklung, im pädagogischen oder sozialen Um-
feld der Schüler, keine Mensa, keine Differenzierungsräume und daher lehnt sie 
diesen Haushalt ab. 
 
Mitglied Kulka gibt an, die CDU habe noch offene Fragen und Beratungsbedarf, 
daher beantragt die Haushaltssatzung, ohne Beschlussempfehlung an den HFA 
weiterzugeben. 
 
Mitglied Papendorf beantragt ebenfalls die Haushaltssatzung, ohne Beschluss-
empfehlung an den HFA weiterzugeben. 
 
Mitglied Gerritschen kündigt an, sich an einer Abstimmung nicht zu beteiligen. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Schulausschuss beschließt den Tagesordnungspunkt 3 ohne Empfehlung zur 
Entscheidung an den HFA weiterzugeben:  
 
 
10 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 7 Enthaltungen 
  

 
4. Erstellung eines Konzeptes für alle anstehenden Schulbaumaßnahmen un-

ter Angabe der Priorität, des Umfangs und der Kosten;  
hier: Antrag Nr. X/2023 an den Rat der Stadt Emmerich am Rhein 
Vorlage: 04 - 17 1250/2024 

  
 
Beigeordneter Dahms weist darauf hin, dass eine Ausarbeitung eines Konzepts 
viel Arbeit mit sich bringt, er sparsam mit den vorhandenen Personalressourcen 
umgehen müsse und fragt, welche Informationen neben der bereits erfolgten Vor-
lage, der Prioritätenliste und den Haushaltsplanungen vonnöten seien. 
 
Mitglied Kulka beantragt eine Tabelle für die Priorisierung. Die Tabelle soll die 
Zahlen zur Entscheidungsfindung der Priorisierung enthalten. 
 
Beigeordneter Dahms erklärt, die Entscheidungsfindung findet überwiegend ohne 
Zahlen statt, da die Ertüchtigung der Schulgebäude eine Pflichtaufgabe zur Erfül-
lung nach Weisung sei. Es sei eine Pflichtaufgabe vernünftige Schulgebäude zu 
Verfügung zu stellen. Des Weiteren wird beispielsweise nach Bedarfen priorisiert, 
eine Beschulung wird als dringender angesehen, als die Betreuung „OGS“ oder 
„Schule-Plus“ da es diesen Rechtsanspruch aktuell noch nicht gibt. 
Beigeordneter Dahms fragt an, ob in dieser Tabelle auch Instandhaltungen ent-
halten sein sollen. 
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Mitglied Kulka ergänzt, dass alle 2024/2025 haushaltsrelevanten Kosten enthal-
ten sein sollen. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und 
entscheidet, der von der Verwaltung vorgeschlagenen Vorgehensweise zu folgen. 
Die Verwaltung erstellt eine tabellarische Kostenübersicht, welche alle 2024/2025 
haushaltsrelevanten Zahlen enthalten, welche zur Entscheidungsfindung der Pri-
orisierung beitragen. 
 
 
17 Stimmen dafür  0 dagegen  0 Enthaltungen 
  
 
  

 
5. Mitteilungen und Anfragen 
  
 
5.1. Sachstand Luftreiniger in den Schulen;  

hier Anfrage von Mitglied Pawlak 
  

 
Mitglied Pawlak fragt an, ob die zur Pandemie angeschafften Luftreiniger, noch in 
Betrieb seien, ob diese noch reinigen und wie hoch die Wartungskosten seien. 
 
Herr Loock teilt mit, dass die Luftreiniger in den Schulen stünden und nicht im 
Betrieb seien. Da diese bereits im letzten Jahr von den Schulen außer Betrieb 
genommen wurden, wurde auch keine Wartung veranlasst. Wenn die Luftreiniger 
wieder eingesetzt würden, müssten die Filter gewechselt werden. Die Kosten 
seien nicht bekannt. 
 
Mitglied Pawlak fragt an, ob die Geräte wieder in Betrieb gehen oder ob diese 
Geräte abgeschrieben werden. 
 
Herr Loock erklärt, die Geräte stehen in den Schulen und die Schulen entschei-
den selbst, ob die Geräte laufen oder nicht. Wenn die Schulen die Geräte nutzen 
wollen, würden diese seitens der Verwaltung gewartet. 
 
Vorsitzende Braun merkt an, dass die Geräte Geld gekostet haben und fragt wie 
viele dieser Geräte noch genutzt würden. 
 
Bürgermeister Hinze teilt mit, dass die Schulen selbst über die Nutzung dieser 
Geräte entscheiden. Eine Vorgabe zur Nutzung könne nicht getroffen werden. 
Der Verwaltungsvorschlag sah vor, diese Geräte nicht anzuschaffen. Einige 
Lehrkräfte haben die Geräte, als störend empfunden. 
 
Vorsitzende Braun fragt nochmal konkret an, wie viele der Geräte noch im Betrieb 
seien. 
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Herr Loock erklärt, dass aktuell kein Gerät in Gebrauch sei. 
 

 
6. Einwohnerfragestunde 
  

 
Einwohnerfragen werden nicht gestellt. 
 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 17:25 Uhr, lässt die Nichtöf-
fentlichkeit herstellen und bedankt sich für die Teilnahme. 
 

 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 14. Februar 2024 
 
 
 
 
Elisabeth Braun                                                         
Vorsitzender       
 
 
 
 
Domenic Ney 
Schriftführer 
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